

Ecos de sociedad

De días

Mañana, festividad de San Rafael Arcángel, celebrarán su fiesta onomástica la señora de Guerras (don Ángel); señora viuda de López (doña Rafaela Bernaldo de Quirós); doña Rafaela Aboín y doña Rafaela de Antonio Delgado.

Señores Hernández de la Torre, Gómez Maroto, Ortega, A Bertos, Gómez Montero, Santodomingo, López Trujillano y González.

Bautizo

En la iglesia parroquial del Santísimo Cristo de la Victoria, de Madrid, ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo, el recién nacido hijo de don Julián Jiménez Martín, comandante del Ejército del Aire y doña Victoria Montes Iñiguez.

Al nuevo cristiano, que fué apadrinado por sus tíos don José María Eguiraun Unnanue y su señora, doña Carmen Montes Iñiguez, le fueron impuestos los nombres de su abuelo paterno (q. e. p. d.) Manuel, José-Julián, Marcelino.

Después del acto religioso, los padres del neófito, obsequiaron en su domicilio a sus distinguidos invitados, entre los que se hallaban los señores de Rueda con su bella hija Covadonga.

Reciban nuestra enhorabuena, extensiva a los abuelos maternos y paternos de Manolito, excelentísimo señor presidente del Consejo Superior de Industria y su esposa doña Manuela Iñiguez Garrido, y doña Lucía Martín Choren, viuda de Jiménez Muñio.

GOLF
FLORES NATURALES
Vallespín, 14
PROXIMA APERTURA

Registro Civil

Nacimiento: Teresa González Moreno, en Valladolid 2.

Matrimonios: Ignacio Espinosa Garrido con Germana San Segundo Martín, en San Pedro; Sisendo Velázquez Velázquez con Joaquina Rodríguez Jiménez, en San Juan; Leoncio Jiménez García con Gregoria Moreno Rodríguez, en San Vicente; Rafael López García con Anastasia Jiménez Galán, en Santiago.

ALQUILASE local propio almacén, oficina-vivienda. Parrilla, núm. 1. Informes señor Solís. Teléfono 194.

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

Clínica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28.

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762. Médico de guardia para esta semana, doctor Nieto Díaz.

Por el citado doctor y practicante señor Del Canto, ha sido curados el día 19 de octubre, Saturnino García, de 30 años, que sufría contusión en el hueso propio de la nariz; leve.

SE VENDEN 30.000 kgs. de remolacha forrajera. Para tratar, José Frutos, en Avila, o Esteban García, en Fontiveros.

SE VENDEN cajones. Casa Quirós. Caballeros, 4.

Gabinete Electro-Radiológico

Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil) Tomografía. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

CARTILERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Berlín Occidente» (3).

Gran Cinema.—«Más allá del Missouri» (2).

Teatro Argentino.—Variedades Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4) Mayores. (5) Mayores. (6) Mayores. (7) Mayores. (8) Mayores. (9) Mayores. (10) Mayores.

El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria. Aparicio, Avda. José Antonio.

GOLF
FLORES ARTIFICIALES
Vallespín, 14
PROXIMA APERTURA

La festividad de San Rafael Arcángel, Patrono de los Mutilados de Guerra

Mañana le honrarán los de Avila con una misa que se celebrará en la Catedral

Con motivo de la festividad de San Rafael Arcángel, Patrono del Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, mañana se celebrará a las once horas en la Santa Apostólica Iglesia Catedral una misa con que los mutilados de Avila honrarán a su Santo Patrono.

Agradecemos al vocal militar de la Comisión Inspector Provincial de Mutilados de Guerra por la Patria de Avila, don Antonio Caro Durán, la invitación que nos hace para este acto.

TOMBOLA DE CARIDAD

El domingo próximo día 25 estará abierta esta Tómbola de Caridad de diez y media a doce y media para la recogida de papeletas de puntos, las de premios directos y de regalo extraordinario que puedan presentarse por estar pendientes de la entrega de los premios.

Seguidamente se procederá, ante el señor notario de esta capital, al sorteo de la Moto Iresa, de dos caballos, con que esta Tómbola obsequia a sus favorecidos, invitándose a este acto a cuantas personas quieran presentarlo.

Tesorería de Hacienda de la Provincia de Avila

ANUNCIO

Concurso para la extensión de los recibos de las contribuciones Para general conocimiento se inserta el presente anuncio de concurso para la confección de matrices y recibos o patentes de las contribuciones del Estado del año 1954.

Las condiciones para optar al mismo se hallan en Pliego de Condiciones expuesto en el tablón de anuncios de esta Delegación de Hacienda.

El presidente de la Comisión, José Prieto.

SE ARRIENDAN

pastos en la dehesa de Palazuelos (Avila) para setecientos ovejas o por un alto de por año. Para tratar en la misma, con Ruperto García.

PERDIDA de un bolsillo. Interesa sobre todo recuperar llavín que él contenía. Puede entregarse en este periódico.

El Cardenal Cicognani, marcha a Roma

Ayer recibió un homenaje de cariño de las más altas representaciones de España y del Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid

Nuestra despedida

El nombramiento del nuevo Nuncio Apostólico en Madrid, monseñor Antoniutti, trae al primer plano de actualidad la figura egregia del que, hasta ahora Cardenal Cicognani, representó en nuestra nación a la Santa Sede. Ayer le rindieron homenaje el Gobierno y destacadas personalidades hispanas y extranjeras. Hoy se dirige a Roma llamado por Su Santidad a otras altas funciones al servicio de la Iglesia.

Se une a la satisfacción general que ha producido el nombramiento de su digno sustituto el gran sentimiento por su partida.

La fuerte proyección de su eminente personalidad deja en España honda huella de estimación, significativas de los valiosísimos servicios prestados por él a la Iglesia en la Nunciatura de Madrid. A ellos correspondemos con respetuosas y cordiales expresiones de afecto y agradecimiento.

Cine Gredos

Mañana 7,45 y 10,45, gran estreno

¡Primer acontecimiento de la temporada 1953-54!

“GRITOS EN LA NOCHE”

TOLERADA MENORES

Genial interpretación de Grig Dortman

La muerte acecha en los oscuros rincones de la gran ciudad

¡Scotland Yard desafiada por la pasión homicida de un hombre!

Publicidad AVILA.

Las inundaciones en el Norte

Desciende el nivel del río Ebro

MADRID.—Despachos recibidos del Norte dicen que el director general de Carreteras y Caminos, acompañado del gobernador civil y el presidente de la Diputación de Santander, han visitado

diversos lugares de la provincia montañesa para conocer personalmente los daños producidos por el reciente temporal. En más de doce millones de pesetas se calculan los destrozos originados en las comunicaciones.

Grandioso homenaje a S. E. el Caudillo de España

(Viene de 1.ª página)

Las autoridades de Azpeitia, Azcoitia y Cestona y numerosos fieles recibieron la Sagrada Comunión.

El buzo del puerto de Zumaya, señor Mancisidor, estuvo trabajando durante todo el día entre Cestona e Iraeta en la búsqueda de las dos víctimas que faltan aún de las inundaciones. No ha podido encontrar hasta ahora a ninguna de ellas.

Procedentes de San Sebastián han llegado a Bilbao varias autoridades nacionales del Sindicato Textil para asesorarse de los daños sufridos por la correspondiente industria en Vizcaya.

En Navarra ha quedado abierto al tránsito la carretera de Pamplona a San Sebastián por Bertelú. Esta carretera sufrió grandes daños en las últimas inundaciones.

En Norteamérica se venderán las patatas ya peladas

WASHINGTON.—El departamento de Agricultura ha anunciado hoy que en breve las amas de casa podrán adquirir las patatas ya peladas y a menor precio que en la actualidad. Los progresos logrados por la técnica harán posible el que próximamente se resuelva el problema de empaquetar las patatas ya peladas sin que pierdan ninguna de sus cualidades. Se agrega que, para mayor facilidad, las amas de casa adquirirán las patatas más baratas, ya que no tendrán desperdicio alguno.—EFE.

INSTALACION DE RADAR EN MADRID

Es de construcción nacional y alcanza 30 kilómetros

MADRID.—En el nuevo edificio de la Escuela de Ingenieros de Telecomunicación, próximo a inaugurarse, sito en esta capital, en la calle del Conde de Peñalver y en uno de los ángulos de la azotea superior se observa una pequeña torreta que soporta un extraño artefacto, que en la tarde de ayer hemos visto girando. Y con ello atrayendo las curiosas miradas de las gentes. Nos pareció tenía que tratase de algún sistema eléctrico de exploración.

Y en efecto, el director de la Escuela nos confirmó se trataba de una instalación radar, de las utilizadas por los barcos y que servirá principalmente para dar a los radiotelegrafistas españoles el conocimiento práctico en el manejo de tan importantes elementos de auxilio para la navegación.

Según se nos ha dicho, se trata de un radar de construcción nacional, y ha habido interés en que sea del tipo que han de utilizar los barcos mercantes, que es el que pueden manejar los radiotelegrafistas; tiene un alcance de 30 kilómetros, para clara definición, y la exploración se hace periféricamente y en una altura de 15 grados, como se realiza en la navegación la exploración de las costas. Agregó el director de la Escuela que tanto el ministro de la Gobernación como el director general han querido que esa instalación se realizase rápidamente para la mejor capacitación de los radiotelegrafistas que, como se sabe, obtienen su título en la Escuela, con validez internacional, según los convenios.

Adenauer no cree oportuno ni eficaz un viaje de Churchill a Moscú

Opina que si los rusos rechazan la última invitación aliada no deben ser invitados a una nueva conferencia

El canciller expone el pensamiento de Bonn en orden a los problemas del Sarre

BONN.—El jefe del Gobierno de Alemania occidental, Adenauer, ha hecho unas declaraciones a un redactor de la agencia United Press, en las que ha expresado dudas sobre si un viaje personal de Churchill a Moscú dará resultados positivos. Añadió que, con toda seguridad, él mismo no iría a Moscú para tratar, de lograr un acuerdo directo con los rusos.

Expresó la creencia de que si los rusos rechazan la última invitación de los occidentales a una conferencia de los «cuatro» en Lugano para el 9 de noviembre, los occidentales deben renunciar a ulteriores intentos de conseguir que acudan a conversaciones sobre la «guerra fría».

Insistió en que un acuerdo con los rusos sólo será posible cuando éstos se den cuenta de que el Oeste, y en particular Estados Unidos, es demasiado fuerte para enfrentarse con él. Se mostró optimista en cuanto a que no habrá guerra.

El Ejército europeo

Expresó su «sumo pesar» por el hecho de que el tratado del Ejército europeo no haya sido aún ratificado.

GOLF

Cestas, ramos, coronas de flores de todas clases
Vallespín, 14
PROXIMA APERTURA

Acto heroico de un guardia civil en Navamorcuede

TOLEDO.—En Navamorcuede, cuando se encontraba de servicio a la puerta del cuartel de la Guardia Civil el guardia Cándido Rico López, oyó gritos de socorro que lanzaba una mujer, porque en un chozo próximo, que estaba ardiendo, se encontraba una hija suya, de cinco meses, Ana María Gómez Marcos. El guardia, con riesgo de su vida, penetró entre las llamas y salvó a la niña cuando ya el fuego había prendido las ropas de la cimita donde dormía la criatura. El fuego fué provocado por un hermanito de la niña, de cuatro años de edad, al jugar con unos carbones encendidos.—(Cifra).

Adenauer cree que los franceses ratificarán el tratado del Ejército europeo a primeros del año que viene, o más tarde, pero indicó con energía que ni Alemania ni el resto del mundo occidental puede esperar indefinidamente a que Francia se decida.

Al ser preguntado sobre lo que haría en tal caso Alemania, Adenauer ha insistido en que quiere a toda costa el evitar decir nada que pueda ser interpretado por los franceses como una amenaza. Dice que sigue creyendo, como el Presidente Eisenhower, que el Ejército europeo es el único medio para traer a Alemania al frente defensivo occidental.

Adenauer ha revelado oficialmente por primera vez que está a punto de iniciar conversaciones con los franceses, para el arreglo de la disputa del Sarre.

El problema del Sarre Adenauer hizo constar que la solución del problema debiera incluir la renuncia a la actual Constitución del territorio y la celebración de elecciones generales totalmente libres.

Respecto a la unificación de Alemania, indicó también que esto sólo podrá realizarse como parte de un arreglo general de la «guerra fría» con los soviets.

Poderío soviético Adenauer dijo que Rusia sólo puede temer a Estados Unidos. «Europa—añadió—sería para ella un simple juego de niños. Podría liquidarla con la mano izquierda en catorce días de no ser por Norteamérica. Tiene 170 divisiones frente al Oeste, además de 60 ó 70 en los Estados satélites. Frente a esto, Europa no tiene prácticamente nada».

Confirmó que él personalmente piensa dejar la cartera de Asuntos Exteriores en cuanto sean ratificados los tratados con el Oeste, e indicó que la «cartera» la ocupará Heinrich von Brentano, jefe de la mayoría cristiana demócrata en la Cámara.

El actual jefe de Defensa, Theodor Blank, será nombrado ministro de Defensa en cuanto se haya formalizado la ratificación de los tratados.—EFE.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia. Enfermedades nerviosas y mentales. Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9

Grandioso homenaje a S. E. el Caudillo de España

140.000 militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se concentrarán el día 29 en el estadio de Chamartín

Llegarán a Madrid en 52 trenes y 1.193 autobuses

El acto finalizará con un discurso del señor ministro secretario general del Movimiento

El diario «Arriba» publica unas declaraciones del vicesecretario general del Movimiento señor Romojaro relacionadas con la magna concentración que el «Día de los Caídos» se celebrará en el lugar antes mencionado, de la que se hace eco la prensa extranjera.

Será esta concentración—dice el señor Romojaro— un homenaje que la Falange quiere rendir al jefe del Estado, no ya como militar que condujo nuestros Ejércitos a la victoria, sino como estadista insigne que nos ha llevado al triunfo diplomático en el mundo.

Preguntado por el número de hombres que acudirán el citado día a Madrid, contestó que se aproximará el número a los ciento cuarenta mil, todos ellos militantes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a los que hay que unir dos mil quinientas muchachas de la Sección Femenina y cinco mil muchachos del Frente de Juventudes. Unas y otros de Madrid.

Llegarán a Madrid—dijo también en sus declara-

ciones—en cincuenta y dos trenes y en mil ciento noventa y tres autobuses y autocares. Los trenes comenzarán a llegar el día 28, las tres menos cuarto de la tarde, y estarán llegando hasta las ocho de la mañana del 29.

Todos los que vayan por ferrocarril se irán trasladando a la plaza de los Nuevos Ministerios, donde estará el Puesto de Mando Central recibiendo los que vayan por carretera, se concentrarán en las entradas de las mismas a la ciudad. Y a todos, en el momento oportuno se les dará orden de entrar en el estadio.

En cuanto al desarrollo del acto, el señor Romojaro dijo que estará investido de toda sencillez. Comenzará a las diez con una misa; luego se tendrá la oración de los caídos, de Sánchez Mazas; después ante los concentrados y las más altas jerarquías del Estado, hablará el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, con lo que se dará por terminada la concentración.

Avila en el Congreso y concentración nacional de la Falange

Los consejeros abulenses presentarán al Congreso nueve temas de tipo nacional, estudiados previamente en las Asambleas Comarcales

Cerca de 5.000 camaradas de Avila y su provincia, asistirán a la gran concentración de Madrid, en trenes y coches especiales

Los importantes actos de la Falange que comenzarán mañana en Madrid con el Congreso Nacional y terminarán el próximo día 29 (aniversario de la fundación de la Falange) con una gran concentración de camaradas de toda España que tendrá lugar en el estadio de Chamartín, ha traído una extraordinaria agitación en nuestra Jefatura provincial del Movimiento donde se trabaja incansablemente en las organizaciones y ultimación de detalles referentes a la participación abulense en tan relevantes acontecimientos.

Varias han sido las reuniones celebradas en estos últimos días, con este motivo y no ha sido fácil conseguir los datos de esta información ya que los últimos toques acaparan por completo estas jornadas en los despachos de la Jefatura.

Primer Congreso Nacional de la Falange

Según nos informan la provincia de Avila presentará en este Congreso nueve temas de tipo nacional, estudiados previamente en los Consejos Comarcales celebrados en distintos pueblos de nuestra provincia en el transcurso del año actual.

Con estos estudios se confeccionarán las ponencias provinciales que, una vez remitidas a la Secretaría General del Movimiento y convenientemente refundidas, han servido para redactar las que Avila por medio de sus consejeros provinciales, presentará sobre los siguientes temas: I, La Falange como Movimiento inspirador del Estado, redactado y presentado por don José María Santero Errasti; II, Sistema económico social del Nuevo Estado, por don Mateo Martín Velasco; III, Estudio del Sindicalismo español, por don Manuel García Albertos; IV, El encuadramiento

y captación de la Falange en sus diversas secciones, por don Bruno Fernández Mellado; V, Las relaciones de la Falange con la esfera administrativa, por don Ramón Hernández García; VI, La estructura y organización de la Falange en el ámbito provincial y local, por don José Gallego Recio; VII, Las funciones y labor del Frente de Juventudes y Sección Femenina, por don Francisco González Sánchez Girón; VIII, Plan de Ordenación cultural, por don Eduardo Rey Fernández y IX, Disciplina y estilo falangista, por don José Ignacio Sordo Molino.

Con el fin de hacer un estudio más crítico, recogiendo iniciativas de todos los puntos, los ponentes han sido camaradas no pertenecientes a los servicios de que tratan en sus respectivas ponencias.

Este Congreso, que como ya se sabe, se celebrará en el Paraninfo de la Universidad Central a partir de mañana a las doce, será clausurado solemnemente por el ministro secretario general, en la mañana del día 28.

Al frente de la representación abulense, compuesta por los nueve ponentes ya citados, asistirán el jefe y el subjefe provincial del Movimiento, don David Herrero Lozano y don José Manuel Gutiérrez Abello y el delegado provincial de la Vieja Guardia, don Francisco Moya Bayo.

Concentración Nacional de la Falange

Como ya hemos dicho, tendrá como escenario el magnífico estadio de Chamartín, coincidiendo con la fecha del XX aniversario de la fundación de la Falange.

En lo que a participación abulense se refiere, Avila y su provincia estarán representadas por 4.800 camaradas aproximada-

mente, que se desplazarán a Madrid en la tarde del 28 y mañana del 29.

Es extraordinario el gran movimiento de camaradas que en estos días ha de haber, pero baste de ejemplo el que solamente Avila dispone de tres trenes especiales y otros tantos ordinarios a los que se agregarán varios vagones, siendo unos 2.800 los camaradas que por este medio de locomoción se trasladarán a Madrid. El resto lo harán por carretera, utilizando unos sesenta o setenta vehículos que los conducirán desde los puntos más distantes de nuestra provincia.

El regreso, proablemente, se hará por los mismos medios, partiendo de Madrid en la misma tarde del veintinueve. La animación para esta gran concentración en todos los pueblos de la provincia es enorme y ahora se deja sentir bien claramente el fruto de las Asambleas Comarcales celebradas, en las cuales ha sido tan grande el entusiasmo e interés despertado por los temas relacionados con la Falange que, ahora, no solo han respondido magníficamente, sino que se ha duplicado el número de camaradas.

(Continúa en 4.ª página)

BODA RUMBOSA DE GITANOS

Regalo paterno una cuba llena de billetes, y el del padrino una mula valorada en tres mil duros

DAIMIEL.—Se ha celebrado en esta ciudad una boda gitana de rumbo. Los contrayentes Pilar Montoya y Jesús Jiménez Torres, son hijos de tratantes. La comitiva, muy numerosa, recorrió las principales calles de la población seguida de mucha gente, en especial de gitanos llegados de toda España. Cuarenta de éstos, que iban a caballo alfombraban las calles de la ciudad con almendras y caramelos. Las fiestas durarán varios días. El regalo de los padres ha sido una cuba llena de billetes, y el del padrino de boda, también tratante, una mula valorada en 15.000 pesetas.—(Cifra).

Cuarenta mil toneladas de arroz almacenadas en Tortosa

TORTOSA.—En los almacenes recientemente construidos por la Federación Sindical de Agricultores Arroceros de España se han concentrado durante estos días 38.245.425 kilogramos de arroz, correspondientes al cupo de la actual campaña.

De esta gramínea, en régimen de libertad, los cosecheros llevan vendidos a los fabricantes kilos 24.135.226, que han sido cotizados al precio de 4,30 y 4,40 pesetas kilo. Gran parte de esta cifra ha sido adquirida por fabricantes de la región levantina para su elaboración. Todo el arroz es de excelente calidad, pues pocos han sido los años que el fruto se haya desarrollado en mejores condiciones.—(Cifra).

El súbito desbordamiento de dos ríos causa numerosas víctimas en Reggio Calabria

Se eleva a setenta el número de muertos

REGGIO CALABRIA (Italia).—No es posible determinar exactamente el número de personas que se han ahogado o han perecido, durante la noche a consecuencia de las rápidas inundaciones registradas en esta zona agrícola, en el talón de la bota italiana.

En varios pequeños pueblos de los suburbios de Reggio, los habitantes fueron sorprendidos durante el sueño por las inundaciones, a consecuencia del desbordamiento de los ríos. Se derrumbaron, por lo menos, diez casas.

En Zagarise se derrumbó parte de la iglesia y aplastó una casa próxima, donde fallecieron tres niños y sus padres.

Otros pueblos que fueron afectados por la inundación fueron Pellaro, Calandí, San Gregorio y Sarvacinello.—EFE.

Numerosas localidades afectadas por la inundación

REGGIO CALABRIA.—Hasta las cuatro y media de la tarde iban recogidos en la zona de Reggio doce cadáveres de víctimas de las inundaciones entre ellos el de una niña de corta edad, ahogada en su cuna en la aldea de San Gregorio. El ferrocarril costero de Reggio a Mataponto ha sido cortado en dos puntos, así como la carretera de Grotreria a Gicisa Ionica. Un puente amenaza ser arrastrado por las aguas del torrente del Petrace y ha sido cerrado el tráfico. La carretera de Melito a Badolato está cortada por el derrumbamiento de un muro de 40 metros de longitud. Entre las localidades afectadas por el siniestro están las de Melito Por-

La situación internacional

La Historia de la Iglesia, la escriben los malvados con la sangre de los mártires y confesores. Este es el guiño luminoso de ayer y de siempre que ahora mismo reproduce con enconado rigor el comunismo ateo, repartido por Europa y por el mundo. Porque de nuevo la Iglesia está en la arena empapada de sangre generosa, brotada por la tiranía más odiosa y cruel de todos los tiempos y lugares.

Hermanos nuestros en fe y en religión padecen martirios, tras el telón de acero por ostentar el título de católicos sumisos a la obediencia de Roma.

Por el honor de ser hijos de la Iglesia, aquella investidura con la que moría entre dulzuras nuestra Santa, millares y millares de católicos de Polonia y al frente sus jerarquías todas, desde el cardenal primado Wyszhinky al último párroco de aldea, pasan de la cárcel al campo de concentración o del banquillo de tortura al piquete de ejecución. Mientras en el mundo que se dice civilizado y defensor de los Derechos del Hombre (con mayúscula y todo) se pronuncian sendas diatribas sobre los fueros de las minorías perseguidas.

Polonia la grande, como la heroína del «Quo Vadis» está en las garras de la fiera, bajo el aullido de la multitud circense que

contempla inerte el sacrificio. Aquel selecto rincón de Europa, gemelo en espiritualidad a España, como dos flancos de catolicidad que la Historia apuntó en el Viejo Mundo, sufre la infinita amargura de la persecución siempre menor al ilimitado dolor de la indiferencia con que los poderes de la tierra contemplan esta violación de los derechos elementales de la persona humana.

Contra esta persecución infame el corazón del Papa sangra dolor. Contra esta persecución los trémolos de la Iglesia española suben a lo Alto. Contra esta persecución elevamos nuestra voz protestaria para sumarla a la de la jerarquía eclesiástica de España, a la de los católicos del mundo, identificados con esta coyuntura adversa que el pueblo polaco sufre resignadamente.

No es lícito permanecer tranquilos mientras hermanos de fe sangran tremendamente. El misterio de la comunión de los Santos tiene su fase humana en la solidaridad de todos los componentes del organismo ecuménico de la Iglesia universal. Así dice San Pablo: «Si un miembro padece, el resto del cuerpo sufre». No puede España vivir tranquila mientras Polonia católica se desangra bajo la garra de la tiranía cruel.

También nosotros fuimos carne de suplicio en los días de la persecución marxista y porque sufrimos gallardamente sabemos el alcance y el límite de martirologio actual que pesa sobre la gran nación polaca a la que rendimos tributo de simpatía y admiración mientras nuestra voz se dirige respetuosa y humilde para hacer testimonio de protesta ante Su Santidad el Papa, padre del dolor en esta hora de persecución de aquella porción escogida de hijos polacos, para quienes rogamus a Dios alientos, fortaleza y compasión.

Medias de Cristal

A plazos sin aumento
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11
Teléfono 784

Recepción de despedida del Cardenal Cicognani

Asistieron los ministros del Gobierno, subsecretarios, directores generales y Cuerpo diplomático

MADRID.—En el palacio de la Nunciatura, el hasta ahora Pronuncio de Su Santidad en España, monseñor Cicognani, que en las primeras horas de hoy saldrá para Roma, ha ofrecido una recepción de despedida a las autoridades y al Cuerpo diplomático. El Cardenal recibió a sus invitadas en la escalera de palacio, y allí se le tributó el homenaje de saludo por todos los asistentes. La recepción duró hasta las diez de la noche.

Asistieron al acto el presidente de las Cortes, los ministros de Asuntos Exteriores, subsecretario de la Presidencia, Agricultura, Justicia, Información y Turismo, Comercio, Ejército, Marina, Aire, Educación, Hacienda, Gobernación y Obras Públicas; subsecretarios de estos departamentos; directores generales de Asuntos Eclesiásticos y Régimen Interior; presidente del Tribunal Supremo; teniente de alcalde, señor Alonso de Celis, en representación del alcalde; gobernadores civil y militar; tenientes generales Asensio, Vigón y Sáenz de Buruga; arzobispo de Valladolid; patriarca obispo de Madrid-Alcalá; obispos auxiliares, monseñores Ricote y Lahiguera; obispo consiliario de A. C., monseñor Vizcarra; Tribunal de La Rota en pleno; embajadores de Inglaterra, Italia, Portugal, Brasil,

Grecia, Líbano, Perú, Uruguay y Francia; jefe de la Casa Civil de Su Excelencia el Jefe del Estado, marqués de Huétor de Santillán; provinciales de distintas Ordenes religiosas; presidente de la Junta Técnica de Acción Católica y otras personalidades.

Al despedirse de Su Eminencia, el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, le entregó un pergamino, en el que se le nombra miembro de honor del Instituto de Cultura Hispánica.

El cardenal Cicognani obsequió a sus invitados con un vino de honor.—(Cifra)

Monseñor Antoniutti visita al embajador español en el Canadá

OTTAWA.—Monseñor Ildebrando Antoniutti, nombrado nuncio apostólico en Madrid, ha visitado al embajador de España, señor Yurrealde. El nuevo nuncio rogó al embajador transmitiese al Generalísimo Franco el testimonio de su consideración y afecto con ocasión del nombramiento con que ha sido honrado por la Santa Sede.—EFE.

Buen principio

PARIS, 23.—La Asamblea Nacional ha dado al primer ministro Laniel, a primeras horas de la tarde, un voto completo de confianza, antes de entrar en el debate de si Francia debe o no abandonar Indochina.—EFE.



Jefatura Provincial del Seguro de Enfermedad

Inspección Provincial de Servicios Sanitarios

NOTA

Falleció en esta ciudad la niña María Luisa López Aranguren, hija de nuestro amigo el conocido banquero de esta plaza don Isidoro López Jiménez a quien así como a su distinguida esposa doña Felisa Aranguren testimoniamos el pésame.

—¡Pero qué va a enseñar el infeliz maestro de Benitos, anejo de Narrillos del Rebollar por 250 pesetas anuales! Don Timoteo Pérez Nieto que es el nombrado interinamente para regentar esa escuela es la víctima de un régimen escolar llamado a desaparecer. Pronto le veremos en alguna comedia de guasa, como protagonista con los pantalones rotos, saliendo los dedos de los zapatos y tan escuálido, y que nos perdone el digno maestro la comparación, como los pecos que salieron el otro día en la Plaza de Toros. Protestamos de esa vergüenza y ¡Viva el sufrido Magisterio público!

—Distinguidas personalidades de Salamanca y Peñaranda han estado en Avila para tratar con los diputados y senadores de la construcción de un importante ferrocarril de Avila a Salamanca. Esperamos, y si no lo hacen, les sacaremos a la pública vergüenza que Amat, Ortuño, Alborno, Crecente y Silvea se unan con sus trabajos a los esfuerzos de salmantinos y peñarandinos en este asunto vital para todos.

Viajante para la provincia y limitrofes, y representantes locales desea importante casa exportadora vinos y coñacs. Inútil dirigirse sin buenas referencias. Escriban Apartado 26. JEREZ

REMOLQUES SAICAR
uno y dos ejes, arados para tractores, todos los tipos, maquinaria agrícola en general, entrega en el acto. JULIAN ANDRES.—Ferreteria. Peñaranda.

Necesito representante introducido ramo radio, trabajar importante fábrica condensadores. Dirigirse industria Hispano Eléctrico. Galileo, 71. Madrid.

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

GALLIOL
Premiado en varias exposiciones

Vendo bidones
200 litros seminuevos, americana. n. s.—Apartado Correos 7.080.—MADRID

ABRIGOS PIEL

Señoras; antes de adquirir sus pieles, visiten la PELETERIA FERNANDEZ donde encontrarán la más variada colección de abrigos, chaquetones, pieles sueltas para cuellos y abrigos de niños. Exposición y venta: San Roque, 7. 1.º, izquierda.

Teatro Argentino

ULTIMA SEMANA DE ACTUACION
Hoy presentación del séptimo programa con cambio completo de repertorio y vestuario, donde podrán admirar las magníficas escenificaciones «EL VITO», «TABAQUERAS MODERNAS» y la estampa aragonesa «LA DOLORES». Funciones para hoy: 8,15 sesión vermout Especial 11,15 noche. Public. AVIL

MOTOCICLETAS OSSA
Necesitamos representantes profesionales
ZACARIAS MATEOS
O'DONELL, 44.-MADRID

Se pone en conocimiento de todos los señores practicantes que el «Boletín Oficial del Estado» del día 17 del actual, publica una Orden del Ministerio de Trabajo, de 28 de septiembre del año en curso, por la que se dan normas para la constitución de la Escuela Nacional Unica de Practicantes del Seguro Obligatorio de Enfermedad.

El inspector provincial, Luis Martín.

FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO SAN RAFAEL (Segovia)

EL TIEMBLO

Capitán con Compañía
¡Ya lo tenéis! A vosotros, que le empezásteis a querer a poco de tenerle, se os ha dado. Buscábais un Capitán de Cristo en armonía con vuestro ideal: bueno, apacible, justo, desprendido, competente, valeroso y aquí está. ¿Y los soldados que quieren luchar en el Ejército de Cristo a las órdenes de tan buen capitán?

Según habéis demostrado en su toma de posesión el pueblo íntegro de El Tiemblo ha dado un paso al frente al conjuro de su arenga emocionada.

¡Pueblo de El Tiemblo! ¿Habrá alguno capaz de quedarse en la estacada a la hora de partir? El nos dijo que sería el primero en el sacrificio. «Juntos nos salvaremos o nos condenaremos» dice en su emocionante llamamiento al tomar las armas de su nueva Capitania. ¿Queréis mejor capitán?

A los lados de los caminos que conducen al Cielo hay multitud de luceros que siguen parpadeando su amor al Excelso Redentor; alumbrados por ellos discurrirán estos soldados, en magnífica comunión de fe, y llevarán en su corazón las brasas de amor que encenderán en el de su enamorado capitán.

Don Miguel Herráez Hernández, es el nuevo párroco de la villa de El Tiemblo a quien felicitamos.

Un vecino.

Se vende un coche Babilonia, 4 puertas, en perfecto estado. Tratar en Peñaranda de Bracamonte. Almacenes Martín Mulas. Tel. 13.



«Domund»

Arévalo, fiel a su espíritu cristiano y dádivo, ha respondido espléndidamente a la llamada hecha por los párrocos de esta ciudad a todos los arevalenses para que den su aportación máxima para el Domingo Mundial de la Sangre celebrado el domingo día 18. Tanto en los templos como en la calle se hicieron colectas y las huchas al mediodía estaban abarrotadas de donativos, algunos muy cuantiosos. Independientes de estas cuestaciones, en colegios y otras entidades religiosas se hicieron también colectas.

En diversos escaparates de los más céntricos comercios se hicieron alusiones al «Domund» re presentando escenas con muñecos, alusivas a la labor misionarial del Sacerdocio. Escenas realizadas, de una manera brillante y con exacto sentido de la realidad, por las distinguidas señoritas Pili Ferrero, hermanas Ana Mary, Carmen y Crucita Lumbreras, Julita Partearroyo y Mary y Merche Moreno.

La recaudación total obtenida ha sido brillantísima y entra de lleno en la calificación de éxito.

Onomásticas

Han celebrado su cumpleaños don Lucas Gómez Fortado, la niña Marisa Mengotti y doña Teresa Vegas de García S. J. Martí.

Nueva carretera

Ha sido abierta a la circulación la desviación de la carretera Madrid a La Coruña por Arévalo. Entretanto, por el centro de Arévalo se está actualmente procediendo al adoquinado de la carretera general, como igualmente se está en obras del pavimento de la plazuela del hospital.

Foco de infección

Este existe en los lugares próximos a la carretera de Madrid a La Coruña a unos cien metros del lugar conocido por la Caminanta. Se emplea este lugar para cementerio del género animal: caballar, mular, etc. Estos lugares, de un tiempo a esta parte, son paseo preferido de los arevalenses, como el de la carretera a Madrigal, muy cercano a este lugar cadavérico. Y se nota con mucha frecuencia un olor desagradabilísimo y, desde luego es repugnante el paso por estos lugares, ya que además de este olor, se ve cómo restos de animales presentan aspectos verdaderamente asquerosos.

Por todo ello, se hace preciso de una manera tajante, y en honor de la salud pública, se desplace a otros lugares más distantes y menos concurridos este cementerio de animales, y se libre al que pase por estos lugares tan cercanos a una carretera general y a una ciudad, de estos espectáculos, que no pueden ser admitidos bajo ningún pretexto. Arévalo que se vanagloria de la belleza de sus alrededores, principalmente por este lugar donde están emplazados el Castillo, su eco y la ermita de la Caminanta, no puede tolerar que en sus inmediaciones existan estos pudrideros de carne animal que al estar a merced de rapañas, presentan aspectos intolerables. El organismo o entidad pertinente, debe, sin demora, tomar cartas en este asunto.

Enferma

Se encuentra enferma la monísima niña Mari Blanca, hija del letrado, don Juan José Gómez Sainz, a quien deseamos pronta mejoría.

Velada literaria de «El Cobaya» en Arévalo

Ha sido recibida con mucha

complacencia la noticia que publicó EL DIARIO DE AVILA del día 17, de que en fecha próxima nos obsequiará con una velada —la primera de las que tiene en proyecto— la tertulia literaria «El Cobaya», editora de la simpática revista mensual del mismo nombre.

Es una satisfacción para los arevalenses que se reconozca y proclame su tradicional disposición para saborear la belleza de toda clase de manifestaciones artísticas, y desde luego los poetas de «El Cobaya» pueden estar seguros de que aquí se les acogerá con sincero afecto y con esa proverbial hidalguía que se les reconoce.

La persona encargada de los preparativos de la fiesta literaria, don Luis López Prieto, a quien tanto se le quiere en Arévalo, y se le admira por sus sonetos y sus poesías, ya humorísticos, ya sentimentales— nos informa de que sus primeros pasos han sido absolutamente afortunados, pues en todas partes ha encontrado las mayores facilidades.

Se da por seguro que la velada, Dios mediante, tendrá lugar el día 4 de noviembre, en el Gran Cinema, bajo el patrocinio del Circulo Cultural Mercantil, siempre en la brecha para estas actividades y que hará invitación especial a los socios del Casino, y además de lo puramente literario se espera poder contar con la rondalla estudiantil de nuestro Colegio de Enseñanza Media, Nuestra Señora de las Angustias. Le auguramos, pues, un rotundo éxito, y como arevalenses agradecemos a «El Cobaya» esta primicia con que nos honra.

M.

Sección religiosa

OCTUBRE

Mes del Santo Rosario

Día 24, Sábado.—Santos Rafael Arcángel, Martín, Jenaro.

La misa y oficio divino son de San Rafael Arcángel con rito doble mayor y color blanco.

Nuestro Señor Jesucristo Rey

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Oración celebra solemne triduo en homenaje a Nuestro Señor Jesucristo Rey, los días 22, 23 y 24 de octubre.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el reverendo señor don Evaristo Martín, ejercicio del triduo, bendición y reserva.

Iglesia de Padres Paules

Se celebra solemne triduo a Cristo Rey los días 23, 24 y 25.

Por la mañana, a las nueve, Misa de comunión general. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del triduo, bendición y reserva.

El último día, consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—Durante el mes de octubre se celebran solemnes cultos en honor de Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho misa rezada.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes, cánticos, reserva e himno final.

San Pedro de Alcántara

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos celebra solemne novena en honor del glorioso San Pedro de Alcántara.

A las seis y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, ejercicio de la novena y reserva. Finalmente se cantará el himno a San Pedro y adoración de la reliquia.

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las siete y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del mes, bendición y reserva.

—Real Monasterio de Santo Tomás.—Todos los días a las ocho de la noche, exposición de S. D. M., rezo del Santo Rosario consideración sobre los Misterios del mismo, bendición y reserva.

La tanda de Ejercicios para universitarios en la Casa de San Ignacio de Salamanca

Del próximo día 29 al 8 de noviembre se celebrará una tanda de Ejercicios en retiro para universitarios, que será dirigida por el director de la Casa de Ejercicios, R. P. Manuel Soto, S. J., antiguo universitario.

Ya se han recibido no pocas solicitudes para asistir a dicha tanda. Quienes deseen asistir pueden solicitar cuanto antes su plaza a la Casa de Ejercicios. Paseo de San Antonio, 10 Salamanca, o a su teléfono, 3603.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila Testado 7, (Sorteo del día 22 de octubre) Premiado con 50 pesetas el número 301 y con 5 pesetas los terminados en 01

RADIO AVILA

Emisora Sindical número 9 Programa para el día 24 de octubre de 1953

TARDE.—De 7 30 a 10: Apertura: El Angelus oración de la tarde; Peticiones del oyente; Concierto de la tarde: Sonata número 2 en fa menor, de Chopin; Pasodobles toreros; Discos dedicados; Vísperas, emisión religiosa de Radio Avila, que escribe y presenta don Evaristo Martín; Conexión con Radio Nacional de España.

NOCHE.—De 10 15 a 12,30: Trío de voces: Ana María, Lorenzo González y Carmen Morell; Diario hablado de Radio Avila; al son de la guaracha; Información deportiva, por PP Luis Mayoral; La ópera; Minutos de música variada; Voces de la media noche; Cierre.

Recibo 1.500 ovejas y 50 vacas. Razón: Muñoz Casillas. Valázquez, 87, Madrid.

del silencio; desde el más adinerado industrial hasta el obrero más humilde han cooperado, en la medida que sus medios lo permitían a la caritativa obra de ayuda a las misiones: prueba de ello es la excelente recaudación conseguida. Así también el Señor ha compensado el interés que las loables jovencitas han demostrado en favor de una virtud sublime: la caridad.

A. García Zurdo

EN EL DIA DE SUBODA

A Antonio Ribas Martínez de la Vega de Inclán.

No puedo, caro Antonio, ir a firmar, como era mi vivísimo interés tu acta matrimonial; porque a mis pies no les puede mi vista encaminar.

Lamento no poder acompañar al que en Madrid tan mencionado es en nuestro centro que fundó el marqués de la Vega de Inclán, su familiar.

Sabes bien que a él uní mis devociones con Avila y con Gredos, el turismo que me hizo escribir líneas a montones, pues como tú, ingresé en el periodismo desde niño y contrae obligaciones cual las del acto de hoy que es de heroísmo.

En él anhelo, mi querido amigo, sea tu esposa muy feliz contigo.

J. Mayoral Fernández.

Avila, 17-X-53.

Política social española

Una Orden del Ministerio de Trabajo ha establecido el Crédito Laboral, a favor de los trabajadores españoles.

Es quizá ésta una de las realizaciones de política social más trascendente y la que con fino instinto ha hecho culminar una etapa en la legislación social del régimen. Nos referimos al principio establecido en el artículo 3.º por el que la fundamental garantía descansa en la honorabilidad y en la confianza, basadas en la competencia y en el trabajo.

El Derecho Social español, con esta nueva disposición, continúa su tradición de respeto a la personalidad humana, de exaltación de los valores morales, ya que en las relaciones laborales, paralela a las normas contractuales y de relación en el trabajo, hay que situar y justipreciar los valores humanos, de las partes. Parte este concepto del sentido cristiano y social que define al Trabajo como uno de los más nobles atributos de jerarquía y de honor (Decl. VI), haciendo realidad la Declaración IX del Fuero del Trabajo, afirmando que constituye principio de garantía la honorabilidad y la confianza. El Estado afirma este principio que deberá ser correspondido por los trabajadores españoles, en un clima de mutua confianza, compromisos de honor y comprensión y apoyo mutuo. Recordemos las antiguas luchas sociales en nuestra patria y consideremos la distancia recorrida desde aquel ambiente de luchas fratricidas hasta el momento presente, en el que el puesto de trabajo es un puesto de honor.

Existen otras instituciones en el mundo, similares, en la forma, al Crédito Laboral. La «Caja de

Crédito», en el Canadá, las Cajas de Holanda, constituidas con una aportación importante del Estado, pero nutridas en todo caso con la prestación de los beneficiarios. Pero precisamente la originalidad de la institución española estriba en que para la creación de este régimen crediticio no se ha hecho precisa la aportación personal e individual del trabajador beneficiario, requisito imprescindible en otros sistemas. Creado en el seno de las Mutualidades y Cajas de Previsión Laboral, tampoco ha sido preciso utilizar las cantidades destinadas a cumplir las finalidades esenciales de los Montepíos: prestaciones de jubilación, viudedad, orfandad, enfermedad, etc., lo que hubiera significado restar unas posibilidades y desvirtuar el fondo de previsión a favor de este nuevo crédito, sino que las cantidades destinadas a este fin y que se facilitan proceden única y exclusivamente del fondo de reserva de los Montepíos.

Otro aspecto interesante de la prestación del Crédito Laboral es el de que el órgano de gobierno competente para resolver sobre las peticiones sobre el Crédito es la Junta rectora de la institución, compuesta por miembros electivos en su mayor parte trabajadores, de modo que a través de estas Juntas rectoras de los Montepíos serán los propios trabajadores quienes concederán las prestaciones a favor de sus compañeros de trabajo.

Finalmente queremos destacar que para facilitar el Crédito, que ha entrado en vigor el día 18 de julio, se han destinado para 1953 la cantidad de 200 millones de pesetas.

El régimen penitenciario español se basa en la justicia y en la caridad

El propósito que mueve nuestro sistema penal se basa en devolver a la sociedad cuerpos sanos, inteligencias abiertas y hombres útiles. Hasta ahora hemos cumplido.—(Francisco Franco).

Fundamento y base de los sistemas penitenciarios

La pena de privación de libertad se fundamenta en la efectividad de las resoluciones dictadas por los Tribunales de Justicia. Es preciso, por lo tanto, para que se cumpla la pena el que la Ley se halle protegida por la fuerza necesaria para ello, pero la privación de libertad y la permanencia del penado en la prisión, durante un tiempo determinado, no tendría validez y contenido eficaz y carecería de sentido si la eliminación temporal del delincuente no procurase y facilitase a la vez que su enmienda, su reeducación.

No se tiende con ello a omitir el sufrimiento natural que la pena entraña, puesto que ello no sería posible, sino a utilizarlo en beneficio del propio penado y la sociedad. De esa forma, la pena tiene un sentido de medio en lugar de concebirse como una finalidad, tendiéndose en su consecuencia a rehabilitar al delincuente, mediante una reeducación progresiva que gradualmente le habitúe al trabajo y al dominio de su voluntad con un modo de vida digno y honesto en que pueda, sin nuevo percance, lograr una libertad estable y definitiva. En frase de Carnetutti «la pena debe servir no para quitar, sino para dar la libertad».

En las líneas anteriores hemos expuesto el concepto moderno de

la pena al cual, como veremos posteriormente, se adapta perfectamente, quizá como ninguno, el régimen penitenciario español. Si se quiere que el delincuente se conduzca como hombre después de la condena, forzoso será tratarlo como hombre durante el cumplimiento de la misma. Por ello se debe colocar al penado en una situación que atraiga y convenga a su razón. Es preciso que todo lo que le rodee y constituya el motivo de su vida de todos los días le parezca razonable, aceptable y justo, porque solo así se dará a los métodos que se utilizan el significado educativo que en todo caso han de poseer. Ha de rehabilitarse al penado, devolviéndole la confianza en sí mismo y sustrayéndole al sentimiento de caducidad y de postración que constituye el signo de la acción ejecutiva penal.

El régimen educativo que ha de presidir la privación de libertad del recluso, une los dos aspectos de utilidad y de justicia: la utilidad, porque precisa la sociedad atender a su defensa y evitar el nuevo daño que entraña siempre

la reincidencia, y la justicia, por que un deber de caridad cristiana y de solidaridad social impide a las personas honestas excluir definitivamente a los seres desviados abandonándoles a su desdichada suerte, dado que los peores hechos no pueden hacer olvidar al hombre que en sí mismo lleva todo condenado.

La idea de reforma y de readaptación social de los delincuentes, tuvo su origen en el Congreso Penitenciario de Cincinnati y en los ensayos del Reformatorio de Elmira. Más tarde, el Congreso de Washington declaraba: «Esta reforma podrá realizarse mejor bajo la influencia de una instrucción religiosa y moral, de una educación intelectual y física y de un trabajo apropiado que asegure al detenido la posibilidad de ganar su vida en el futuro». Sobre estas bases se han organizado los sistemas progresivos con un régimen gradual que va preparando al penado para su reclusión en la vida libre y un período de prueba en libertad condicional en la que debe acreditar la certeza de su reforma y su aptitud para la convivencia.

En Algeciras un buque se hundió tras de hacer explosión

El patrón, único tripulante que se hallaba a bordo, falleció en el hospital

ALGECIRAS.—En el buque «Josefina de los Ríos», fondeado dentro de este puerto, en la madrugada de ayer se produjo una explosión y a consecuencia de ella el rápido hundimiento del barco. Testigos presenciales del suceso han manifestado que a continuación de la explosión surgió de la nave un gigantesco hongo seguido de un incendio que tuvo una duración de tres minutos. A bordo del «Josefina de los Ríos» sólo se encontraba el patrón, don Antonio Antequera Revuelta, quien fué rescatado del mar por tripulantes de otros buques surtos en el puerto que acudieron en su auxilio. Inmediatamente fué conducido al Hospital Municipal, donde falleció poco después de su ingreso a consecuencia de una herida en la base del cráneo. El «Josefina de los Ríos» se dirigía desde Huelva a Almería, pero fondeó en Algeciras por haberse sentido indispuesto el patrón. El barco desplazaba 130 toneladas; su tripulación estaba integrada por siete marineros, y fué botado al agua en Málaga en 1952. No hay que lamentar desgracias personales porque todos los marineros se hallaban fuera del buque, con

permiso, y al que le tocaba de guardia el patrón lo había enviado a comprar una medicina. Se desconocen las causas del suceso; pero se supone que el cargamento del «Josefina de los Ríos», compuesto todo él de azufre, de muy fácil combustión, se incendió y, por encontrarse las escotillas cerradas, los gases produjeron la explosión.—(Cifra)

Un muerto y un herido grave al chocar un camión

SEGOVIA.—Cuando regresaba de Madrid a Bilbao un camión cargado de tejas, conducido por Alberto Erdoiza Alberdi, y que llevaba como ayudante a su hermano Feliciano, de veintiséis años, sin que se hayan podido precisar las causas, el vehículo chocó contra uno de los edificios existentes a la entrada del pueblo de Cerezo de Arriba. Feliciano dejó de existir a los pocos momentos, de resultas de las gravísimas heridas recibidas, y Alberto de veintiocho años, fué trasladado al hospital de Segovia, donde se halla en grave estado.—(Cifra)

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN»

ambas potestades, como ha que dado perfectamente armonizada aquí en España (ahora) con el nuevo concordato entre la Iglesia y el Estado.

«A Dios lo que es de Dios. Y al César lo que es del César.» Así resolvió Jesús aquella difícilísima cuestión que le plantearon los fariseos, los cuales al oírle quedaron maravillados. Y no pudieron reprimir sus palabras delante del pueblo; y dejándole, se retiraron corridos de vergüenza.

El triunfo de la verdad y de la sinceridad sobre la hipocresía y la mentira; sí, eso ocurrió entonces, y ocurrirá siempre.

Julian J. Jiménez.
Canónigo.

Publicaciones

EL ESPAÑOL

Acaba de aparecer el número 256 del semanario «El Español», cuyas 63 páginas, profusamente ilustradas están llenas del más vivo interés. En él podrá usted leer:

Declaraciones especiales que para «El Español» hace el ministro secretario general del Movimiento don Raimundo Fernández Cuesta.

Movilización General, reportaje dedicado al I Congreso Nacional de la Falange que se celebrará en Madrid el próximo día 29.

«Cincuenta y nueve unidades de guerra fondeadas en Cádiz», interesante reportaje del enviado especial Costa Torró, que relata las incidencias de las maniobras navales celebradas en aquella ciudad.

Conocerá usted el momento actual de la Escuela de Periodismo, juzgado a través de las «Memorias de los alumnos».

Eduardo Comín Colomer escribe «El amor de Mata Hari». Intervención de la famosa espía en la liberación de Trotsky de la cárcel de Madr.

«Barcelona, capital deportiva del Mediterráneo». Toda la actualidad deportiva de la Ciudad Condal relatada por Santiago García.

«El enigma de la mujer marroquí». Todos los misterios de la mujer árabe descubiertos por Luis Antonio de la Vega.

Antonio Cuevas habla del momento actual del cine español en interesante y documentado reportaje.

«Rio en el río», es título de la novela corta que publica Tomás Borrás.

«Winston Churchill Premio Nobel». «Un millón de dólares por las Memorias». Magnífico e interesante relato de M. Blanco Tobío, Premio Nacional de Periodismo.

Lea usted las declaraciones que para «El Español» hace el secretario adjunto de la Liga Árabe.

El remedio para las sequías captado en el reportaje de Joaquín Deleyto sobre las Centrales Térmicas.

Julia Maura habla de plagios y de su próxima obra de teatro.

Además de los citados, aparecen en este número de «El Español», otros interesantes estudios y artículos, firmados por prestigiosas plumas como las de Luis Ponce de León, Alfredo Sánchez Bella, etc.

Presenta sus credenciales el primer embajador del Líbano en el Vaticano

CASTELGANDOLFO.—Su Santidad el Papa ha recibido esta mañana en audiencia solemne, en el palacio apostólico de Castelgandolfo, al primer embajador extraordinario y plenipotenciario del Líbano, que presentó sus cartas credenciales.

El Sumo Pontífice tuvo palabras de alta consideración para la República del Líbano y especiales votos de prosperidad para los gobernantes y para todo el pueblo.

que los damnificados puedan reconstruirla.—(Cifra).

Ciclista gravísimo, al ser atropellado por un camión

BILBAO.— Cuando circulaba por la cuesta de Miraflores un camión conducido por su propietario, Cándido Mújica Aldasoro, de cincuenta años, arrolló al ciclista José Salcedo Ayarza, de cuarenta y tres, que resultó con la fractura de la base del cráneo y de la clavícula izquierda, así como diversas contusiones y heridas. En muy grave estado ha ingresado en el hospital.—(Cifra).

Dominica XXII después de Pentecostés

(San Mateo, cap. 22, v. 15-21)

Evangelio.—«Entonces los fariseos se retiraron a tratar entre sí como podrían sorprenderle en lo que hablase. Y le enviaron sus discípulos con algunos herodianos que le dijeron: Maestro, sabemos que eres veraz, y que enseñas el camino de Dios conforme a la pura verdad, sin respeto a nadie; porque no miras a la calidad de las personas; esto supuesto, dínos qué te parece de esto, ¿es, o no,

licito pagar tributo al César? A lo cual Jesús, conociendo su malicia, respondió: ¿Para qué me tentais, hipócritas? Enseñadme la moneda con que se paga el tributo. Y ellos le mostraron un denario. Y Jesús les dijo: ¿De quién es esta imagen y esta inscripción? Respondiéndole: Del César. Entonces les replicó: Pues dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios».

Comentario.—Mala consejera es la envidia, que va unida a la soberbia. La una y la otra no aguantan los triunfos de cualquier semejante, y menos si es un adversario, o a quien juzgamos adversario nuestro, aunque realmente no lo sea.

Este es el caso de aquellos fariseos que no toleraban la autoridad y el ascendente moral y social de Jesús entre aquel pueblo. Si a esto añadimos que el Señor, con el más recto fin y sana intención, en sus discursos aludía frecuentemente a aquellos hipócritas y taimados directores del pueblo, nos explicamos en lo humano aquella tempestad de odios y celos y envidias. Y en este plan, saturados aquellos fariseos de íntimo despecho, en su refinada malicia se les ocurre proponerle una cuestión capciosa, en materia gravísima, de orden constitucional y político. Tan difícil y resbaladiza la creían ellos que se frotaban las manos de gusto, como diciendo: de esta no escapa, porque o se calla, lo cual nos daría pie para argüirle de ignorante, o si contesta, cualquiera que sea la respuesta, nos va a dar la ocasión de prenderle, (creían ellos) ya que si niega le entregamos a los magistrados romanos como enemigo del imperio; y si afirma, reconocerá la soberanía del enemigo del pueblo judío e incurrirá en las iras del mismo.

La cuestión en sí, objetivamente considerada, es, como ahora veremos, de difícil solución. Si a ello juntamos las circunstancias de «enviar a proponérsela los dis-

cipulos de aquellos fariseos acompañados de algunos herodianos que se fingiesen justos; y además aquel tono de adulación con que comenzaron a hablar diciendo: Maestro, sabemos que eres veraz (o sea, sincero); que enseñas rectamente; y que enseñas el camino de Dios con verdad; que no te importa de nadie, porque no miras la calidad de las personas, o sea, que no temes el poder, la dignidad, la fortuna, sino que das tu parecer según la intrínseca justicia de las cosas... Si a la dificultad intrínseca de la cuestión unimos, repito, toda esta serie de detalles, no nos sorprendería que Jesús, si hubiera sido hombre solamente, aunque muy sabio, no hubiera caído en la red tendida con tanta astucia y mala intención.

La cuestión propuesta fué la siguiente: «Dinos, pues: ¿Qué te parece? ¿Nos es lícito pagar tributo al César, o no lo daremos?» Yo me figuro unos momentos de silencio durante el cual aquellos emisarios y herodianos serían todo oídos y ojos esperando la respuesta de Jesús.

Este, que con divina intuición leía en los pensamientos de sus adversarios, dijo: «¿Por qué me tentais, hipócritas? Mostradme la moneda del tributo. Y ellos le presentaron un denario...» O sea, que así como todas las situaciones y etapas políticas acunian de ordinario la moneda con la que se paga el tributo y se demuestra externamente, la sumisión a dicha situación o institución política, así vosotros, les quería decir el Señor, estais ahora de gra-

do o por fuerza sometidos al imperio romano, el cual tiene acuñada su moneda. Pues bien: ¿De quién es esta imagen e inscripción? Dícnle: Del César. Entonces les dijo: Pues dad al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios.

Sapientísima respuesta que ha pasado a ser en todos los pueblos un adagio en que maravillosamente se concretan los deberes y derechos de los hombres en las relaciones con Dios y con las potestades de la tierra. Sapientísima respuesta en la que se concretan y sintetizan las relaciones entre la Iglesia y el Estado, que son dos sociedades con el mismo origen, con los mismos súbditos; ambas, perfectas, sí, pero que con todo y eso se diferencian, ya que para el Estado, Dios no señaló la forma monárquica o republicana, democrática o totalitaria; ni el sujeto de autoridad, aunque sea legítimo, está puesto directa e inmediatamente por Dios.

Y en cambio, en la Iglesia Jesucristo señaló una y otro: forma de régimen esencialmente jerárquica y monárquica y a Pedro, sus sucesores. Los súbditos pueden pertenecer a una u otra nación aunque éstas tengan distintas formas de gobiernos. Mas el pertenecer a la Iglesia, al menos con el deseo, es absolutamente necesario y no hay quien pueda salvarse fuera de su seno.

Y, en fin, el Estado es una sociedad de orden meramente natural; y la Iglesia lo es del orden sobrenatural.

Todo lo cual debe armonizarse, para que no surjan choques entre